

La Région de Labelle ou Nord-Ouest de Montréal

La région de Labelle qu'on s'est plu à désigner, en ces dernières années, sous le nom de nord-ouest de Montréal, à cause, sans doute, de sa situation géographique, et des voies ferrées qui la relie à la métropole commerciale du Canada, offre un immense territoire susceptible de grands développements, tant au point de vue agricole qu'au point de vue commercial et industriel. Elle est arrosée par de nombreux cours d'eau dont les principaux sont la rivière du Lièvre, la rivière Kiamika et la rivière Rouge. Ces rivières, disent les arpenteurs qui les ont explorées, présentent de nombreux plateaux, en général propres à la colonisation.

La rivière du Lièvre est flottable sur tout son parcours. Elle est large de 700 à 800 pieds, et coule à travers le comté de Labelle, du nord au sud, jusqu'à la rivière Ottawa, où elle se jette, non loin de Buckingham.

La rivière Rouge arrose une plaine assez fertile et bien boisée. Elle traverse une partie du comté de Labelle, en coulant de l'est à l'ouest. Sa branche principale traverse les cantons de Mousseau, Marchand, Joly et Clyde, dans le comté de Labelle et les cantons de Salaberry, Arundel, Harrington et Grenville, dans le comté d'Argenteuil, où elle va se jeter dans la rivière Ottawa, entre le village de Grenville et la Pointe du Chêne. Elle est flottable dans toute sa longueur.

La région de Labelle est peut-être plus rocheuse qu'on ne le voudrait, mais le sol est riche et produit toutes les céréales. Les pâturages sont excellents et tout à fait propres à l'industrie laitière et à l'élevage des animaux.

La région laurentienne est remarquable par ses ressources abondantes et variées; aussi, elle s'est développée rapidement et compte déjà un nombre considérable de paroisses florissantes. Comme territoire de sport et à cause des facilités de communication, nous ne croyons pas qu'il y en ait de mieux partagé que